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奉仕を実践、親睦を深め、会員個々のロータリー活動を充実させよう
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2022. １.18（火）　第3238回　例会報告
例会日…火曜日（12：10）～群馬銀行本店
（第1回　昭和28年9月8日創立）

会　　　長…長谷　浩克

幹　　　事…小林　幹昌

クラブ会報委員長…髙橋　秀実

編　集　者…加藤　真一

  点　鐘  　長谷会長

  ロータリーソング  　「我等の生業」

  感謝状の贈呈  　長谷会長

■米山功労者感謝状

宮㟢　瑞穗会員　米山功労者第２回マルチプル感謝状

手塚　芳信会員　米山功労者第２回マルチプル感謝状

　　　　　R財団寄付者　板垣　忍　会員

  会長の時間  　長谷会長

本日の会長の時間は、学生スポーツでかつて印象に

残ったことがありまし

たのでお話したいと思

います。上級生と下級

生の関係です。

スポーツ強豪校は一

般的に上下関係が厳し

いことが多いと思いま

す。すこし前のことになりますが、かつて高校野球で

甲子園出場の常連で何度も優勝しているPL学園では、

下級生は上級生の身の回りの世話をし、上級生の要求

に対しては「はい」としか言ってはいけない、また、

部外者に言うには憚られるような厳しいことや、場合

によっては理不尽なことも多々あったとの話をPL学

園OBでプロ野球選手を引退した方の何人かがトーク

番組などで話しておられました。PL学園あるいは高

校野球のみではなくスポーツ強豪校では、今ではかな

り緩やかになったと思いますが、厳しい上下関係が存

在し、雑用や上級生の世話は下級生の役目となってい

る学校が、未だ多く存在していると思われます。

今日このような話を持ちだしたのは、先日のラグビ

ーの大学選手権の決勝で、帝京大学が明治大学を破っ

て４大会ぶり10度目の優勝を飾ったことで、あるエ

ピソードを思い出したからです。

まず、帝京大学ラグビー部の過去の戦績を振り返る

と2009年から2017年にかけて大学日本一を９年連

続獲得しています。これは毎年学生が入れ替わる大学

では画期的なことで、帝京大学一強の時期が続いてい

た超がつく強豪校です。その９連覇中を取材したテレ

ビ番組を私は印象深く覚えています。

前に述べたように雑用である掃除や洗濯、用具の手

入れや練習の準備などは当然の如く、通常は１～２年

生の下級生の役目です。しかし、帝京大学ラグビー部

では上級生である３～４年生の役目となっているとの

ことに私は驚きました。なぜ、そのような体制として

いるかは、競技力を向上させ強いチームを作るという、

勝つことを目的としたチームでは至極当然のことです

が、それに加え人間力や社会に出た時の適応力の向上

が挙げられていたと記憶しています。

強いチームを作るためには、新戦力である下級生の

強化が一つの大きなポイントです。入学して年数の浅

い下級生は、通常でも上級生より余裕がなく、その下

級生に雑用をやらせるとますます余裕がなくなり、競

技力向上の妨げになりかねない。余裕がある上級生が

雑用を引き受けたほうが、チーム全体の強化につなが

ります。また、その下級生には上級生に感謝の気持ち

が生まれ、それが団結力となり精神的にもチームを強

くするとの発想です。

また、上級生も大学を卒業したら今度は１年生とな

り、上から目線やおごりは許されず、そのような視点



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

を養う効果があるとしていました。発想としては、画

期的なものではないと思いますが、実行することは

様々なひずみも懸念され、実際にこのシステムを導入

することは簡単ではないと考えました。

ただ、９年連続日本一を獲得するチームは、やはり

やることが違うんだなと思いました。

また、余計なことですが、３～４年生が雑用を引き

受けるように変革したときの３年生はどう思っていた

のか気になりました。1～２年生の時に雑用を行い、３

～４年生になって解放されるはずが、引続き雑用を行う

こととなり、大学４年間ずっと雑用をすることとなった

学年があったはずです。この学生は自分たち損をしたと

思っているのでしょうか。OB同士の飲み会のいい話の

ネタになっているのではないかと私は思いました。

  幹事報告  　小林幹事

１．�事務局より、後期の会費の振

込のお願いを郵送いたしまし

た。

　　�ご確認の程、よろしくお願

い致します。

２．�再確認ですが、１月のロータリーレートは、115

円です。

３．�こちらも再確認ですが、１月25日（火）に予定

されていました６RC合同新年会は中止です。例

会もございませんので、ご確認の程よろしくお願

い致します。

４．�本日は、職業奉仕委員長の植木委員長の卓話です。

どうぞよろしくお願い致します。

５．�コロナ感染拡大の為、再度群馬銀行様のシャッタ

ーが、11：30から12：30まで閉まることにな

りました。この時間に事務局に御用の方は、前回

同様、西側の管理室側より入館をお願い致します。

  副幹事報告  　関口副幹事

例会変更

前橋北RC、富岡RC、

富岡かぶらRC

  出席報告  　

会　員　数：117名

　出席者　����95名

　　　{・実出席者　　　10名　　・Zoom参加者　81名

　欠席者　　��22名

本日出席率：84.07％

  ニコニコBOX報告  　池畠委員長

■板垣��　忍…古希の誕生日に胡

蝶蘭をいただきました。

　　　�女房の恵子さんが「凄い

の来たよ！」と必要以上

にキャッキャ騒いでいま

した。「４月に迎える自分

の古希を期待してるよ」と言われているようで

何とも落ち着かなくなってしまいました。でも、

ありがとうございました。

■植木�　威行…本日委員長卓話にて弊社の取組につい

てご紹介させて頂きます。大変つたない内容で

ございますが、宜しくお願いいたします。

■神山　��光永…このたび弊社が「はばたく中小企業・小

規模事業者300社」に中小企業庁より選定され、

経済産業大臣より表彰をいただくことができま

した。表彰に恥じぬよう従業員一同さらに精進

してまいります。

■大淵�広明…昨日（１/17）結婚記念日にクラブから

素晴らしい花カゴが届きました。ありがとうご

ざいました。お陰様で51回目の記念日を迎え

ることができました。昨年は非常事態宣言下、

記念旅行はキャンセル。今年もコロナウイルス

感染再拡大で記念旅行は残念乍ら又もキャンセ

ル。静かに祝杯をあげ過ごしました。

  委員長卓話  　

職業奉仕委員会　植木威行委員長

��ロータリーの友報告��　石原委員長


